

ALLOUCTION  
DE  
SA SAINTETE PIE X  
AUX  
pèlerins anglais



DANS l'audience accordée aux pèlerins anglais, Sa Sainteté a prononcé l'allocution suivante qui rappelle le Congrès Eucharistique, célébré à Londres avec tant d'éclat :

“ Il me tardait, vénérable frère, (1) de vous dire à vous, à vos frères dans l'épiscopat et à tous les chers fils de l'Angleterre, ma vive gratitude pour la démonstration solennelle de foi que vous avez donnée au monde entier dans le congrès eucharistique récemment célébré et que confirme votre pèlerinage d'aujourd'hui.

“ Loin de vous par le corps, j'étais au milieu de vous par l'esprit, dans les réunions, dans les solennelles fonctions, dans les communes prières, joyeux à la pensée que cette profession de foi allumerait chez tous cet esprit, qui, pendant dix siècles, avait fait de l'Angleterre, la terre des saints et mérité à ses souverains le titre qu'ils portent toujours de “ Défenseurs de la foi.” Ce titre fut donné par Léon X à Henri VIII ; et celui-ci, dans sa rébellion, n'arriva pas au point de nier la présence réelle et l'auguste mystère de la transsubstantiation dans l'Eucharistie.

“ Ces fêtes correspondent parfaitement aux protestations d'amour et d'attachement que vous venez de faire au Vicaire de Jésus-Christ, car il y a une union admirable

(1) Sa Grandeur Mgr Bourne.